

Titre de la thèse : « Se socialiser à la participation : l'impact de la participation à des expériences de démocratie participative et de délibération sur la socialisation politique des jeunes adultes ».

Alors que l'on observe un mouvement de « désengagement » des mouvements politiques et une insatisfaction croissante des citoyen.nes français.es envers les institutions de la Vème République, en particulier vis-à-vis du fonctionnement des instances de démocratie représentative, il subsiste une incapacité de penser des modèles d'organisation plus participatifs et horizontaux. Le rapport politique au monde social des individus, modelé durant leur enfance et leur adolescence, est cependant susceptible d'évoluer au cours de leur vie adulte, notamment du fait de leur participation à des mobilisations collectives ou d'événements dans leur trajectoire personnelle qui font effet d'événement socialisateur au politique.

Ce travail de thèse a vocation à interroger la capacité des individus à apprendre de nouvelles formes d'organisation politique et de gouvernement en faisant l'expérience de la participation à des outils de démocratie participative et de délibération. Il s'appuie sur le dispositif de la Convention Citoyenne Etudiante, étudiée comme un potentiel événement socialisateur au politique. Il s'intéresse aux effets de la participation à cet événement sur les représentations, pratiques, opinions et comportements politiques sur les participants, notamment une fois la Convention achevée.